

Estimados socios y lectores:

Los invito a revisar esta nueva publicación de la Revista Chilena de Neurocirugía en que se tocarán tópicos relacionados con técnica quirúrgica, patología traumática y tumoral.

Los Drs. Grille y Mauro, de Uruguay, presentan una serie retrospectiva de más de 500 pacientes con TEC moderado a severo para describir la incidencia y cuadro clínico de la trombosis de senos venosos en este grupo de pacientes, proponiendo un algoritmo de diagnóstico y tratamiento de esta complicación traumática poco frecuente.

Utilizando excelentes imágenes, el grupo del Hospital de Urgencias de la Asistencia Pública de Santiago, ilustra la importancia del trabajo en equipo entre Neurocirugía y Cirugía Plástica para el tratamiento de colgajos miocutáneos en craniectomías descompresivas realizadas en contexto de trauma craneano y que se han complicado con isquemia, reportando tres casos de colgajos libres micro-anastomizados.

En la sección técnica quirúrgica, los Drs. Tabilo y Cuevas, de Puerto Montt, exponen un video ilustrativo con los puntos más relevantes de la Clinoidectomía Anterior Extradural para el abordaje de patología tumoral paraseilar, de seno cavernoso y para aneurismas carotídeos.

En el ámbito tumoral, el Dr. Abreu Casas y colaboradores, exponen el tratamiento en 360 grados de un Schwannoma cervical con mielopatía. Destaca la asistencia endoscópica

para la resección tumoral.

Desde Colombia, el Dr. Ojeda y colaboradores, muestran el caso de un melanoma primario leptomeningeo cervical -entidad infrecuente- llamando a considerar a esta patología como diagnóstico diferencial de tumores intrarraquídeos, especialmente dadas sus características radiológicas. Además, describen complicaciones infecciosas asociadas al procedimiento.

Finalmente, un grupo multicéntrico de Ecuador, presenta el caso de un paciente joven portador de dos metástasis cerebrales de un carcinoma papilar de tiroides. Ambas lesiones se trataron quirúrgicamente. En la discusión, abordan la importancia de la tiroglobulina como un marcador útil en el seguimiento tumoral.

Los invito nuevamente a que el 2023 presenten los trabajos que de alguna manera reflejen la actividad neuroquirúrgica que realizan en sus centros. Tanto para el Comité Editorial como para los lectores de esta revista, es interesante y positivo conocer las temáticas y realidades de cada grupo, ya sean reportes de casos, series clínicas o descripciones de técnicas quirúrgicas.

Pablo Villanueva G.

Coeditor Revista Chilena de Neurocirugía